

謹賀新年

本年も宜しくお願ひ致します



CONTENTS

p2 年頭所感

- | | |
|------------------|----------|
| 射水商工会議所 | 会頭 牧田 和樹 |
| 日本商工会議所 | 会頭 三村 明夫 |
| 射水商工会議所青年部 | 会長 氷見 慎司 |
| 射水商工会議所女性会
年男 | 会長 小杉奈津子 |

今後の動き

先月の事業Pick up

- 共済事業バスツアー
- サイバー犯罪の共同対処に関する協定
- 建設部会事業所向けドローン活用セミナー・操縦技能体験会
- インスタグラムセミナー
- アフターコロナ対策プロジェクト会議

青年部だより

女性会だより

p7 インフォメーション

- 金融関係／主な公的融資制度の利率
- 高岡法人会からのお知らせ
- 市協力金等申請期限のお知らせ
- パソコン・スマホによる確定申告のお知らせ
- 簿記検定試験受験者募集のお知らせ
- 富山県特定(産業別)最低賃金の改定について

p8 会員事業所紹介コーナー



年頭のご挨拶

射水商工会議所

会 頭 牧 田 和 樹

令和4年の新春を迎え謹んでお慶び申し上げます。昨年、射水商工会議所は創立70周年を迎えましたが、コロナ禍の影響で今月の記念講演と式典をもってようやく周年関連事業すべてを終えることとなります。これまでの歴史を築いてこられた会員や役職員各位のご尽力に心より感謝申し上げます。なお、記念講演は「経営に活かす論語」と題して、いみず塾でお世話になっている安岡定子先生にお願いしました。

旧会議所跡地でのホテル建設もはじまり、交流結節拠点のまちづくり構想実現に向けたインフラ環境は整いつつありますが、コミュニティバスなどによる円滑な公共交通ネットワークの構築が具現化されておらず、引き続き大きな課題となっています。コロナ禍も3年目に入り、社会はウィズコロナに適應できるようになってきましたが、日本全国、否、全世界において容赦なく襲いかかった試練は、とりわけ人口減少に喘いでいる地域経済の衰退を大きく加速させました。人が動かなければ物も金も情報も動きません。地域経

済にとって関係人口や交流人口を増やすことが唯一の復興策であり、そのため早急に公共交通ネットワークを構築し、人の流れを創り出すことが不可欠となっているのです。

さて、いずれ訪れるコロナ後のパラダイムシフトにどう対応していくのか、今年は第25期最後の年であり早急に取り組んでいかなければなりません。そのためには新たな価値観を創造できる人材、まさに次代を担う人材が、思う存分その力を発揮できる環境を整えることが急務です。例えるなら、富山県成長戦略会議において話題となった「ウエルビーイング」の概念を違和感なく吸収できる感性を持ち合わせた人材が、大いに活躍できるようにすることです。

年頭にあたり今年も会員各位には何卒倍旧のお引き立てを賜りますようお願い申し上げます、併せて今後益々のご隆盛をご祈念申し上げます。

また、故米田秀樹副会頭の多大なるご功績に感謝し、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

謹んで新春のお慶びを申し上げます

議 監	常 副
員 事	員 頭
加明麻中團水古川野谷釣酒和荒笹鷺三牧八中柴松野牛松黒寺野赤森定大加伊牧 治野田瀬野澤開村内谷井田木谷北箇田嶋川岡口塚井谷林村江岡村島治藤 定寛美孝中水古川野谷釣酒和荒笹鷺三牧八中柴松野牛松黒寺野赤森定大加伊牧 弘昭嗣喜稔助博司政隆行広格義子雄洋拓郎夫木雄光男昭久英和巳実剛二夫雄樹	

専務理事	議 員
片石本石木加加下山児倉原谷柴大越片鶉木片越朴松山水吉小北中棚野川京二 岡灰郷倉谷治治保下玉谷田内塚後岡川村口後木田崎越久杉山瀬辺村口谷口	
幹一勝尚晋定 義秀達 泰 龍敏嘉志治洋正 一 茂芳良外修弘 夫友士聡也勝功隆章治勝夫孝義肇正 人孝彦彦一 朗男明之磨彦剛喜彦範幸一	



年頭所感

「地域とともに、未来を創る」

日本商工会議所

会頭 三村明夫



明けましておめでとうございます。

2022年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

昨秋以降、国内では新型コロナ新規感染者数が低位で推移し、本格的な日常生活回復に向けた動きが加速する中で新年を迎えられたことを皆さまと共に喜びたいと思います。

海外での感染再拡大などもあり、先行きの見通しは予断を許さないものの、商工会議所は、本年を感染防止と社会経済活動をより高い次元で両立させる年と位置付け、地域経済ならびにそれを支える事業者の皆さまの発展のため、引き続き全力を尽くしてまいります。

さて、コロナ禍で急激に落ち込んだ経済もようやく回復基調に転じましたが、依然力強さを欠き、業種や規模により回復度合いが異なる「K字型回復」の状況が続いています。国民全体を覆う閉塞感を真に打開するためにも、昨年政府が決定した「新たな経済対策」の着実な実行はもとより、国民が日本の将来について明るい希望を抱けるような、新たな成長と発展への道筋を明確に示す必要があります。

第2次岸田内閣の発足以降、政府は「新しい資本主義」を掲げ、「成長と分配の好循環」「コロナ後の新しい社会の開拓」に向けて議論を重ねてきました。私はコロナ禍を通じて、「強く豊かな国でなければ有事の際に国民を守ることができない」と改めて認識しましたが、日本を危機に対するレジリエンスを備えた強い豊かな国にするためには、コロナ禍で明らかになった社会課題の解決と経済成長を車の両輪として同時に実現することが必要です。

少子高齢化に向かう人口動態等、様々な構造的課題を抱えるわが国が、社会課題を解決すると同時に経済成長を図るためには、一国の豊かさを示す総合的な指標である「1人当たりGDP」の引き上げを国全体の目標として掲げ、あらゆる分野での生産性向上と潜在成長率の底上げを図る必要があります。特に、雇用の約7割を占める中小企業の生産性を引き上げることが、ひいてはわが国全体の生産性の向上につながる重要な課題です。他にも、経済・医療安全保障、成長を支える基盤である人材育成や科学技術研究への投資、デジタル化の推進、「S+3E」の原則を踏まえたバランスの取れたエネルギー政策と技術革新等が不可欠です。通商面では、TPPやRCEPの成果を踏まえ、同じ考えを持つ国々との連携を深めつつ、引き続き日本が自由貿易体制推進において主導的な役割を果たすべきです。

こうした課題認識を踏まえ、われわれ商工会議所は本年、特に以下3点について重点的な取り組みを実行してまいります。

第一は「デジタル活用による中小企業の体質強化」です。これまでも幾多の困難を乗り越えてきた日本の中小企業は、様々な変化に柔軟かつ迅速に対応できる潜在的な変革力を有しています。中小企業経営へのデジタル活用は、生き残りをかけた自己変革の有効な手段であり、コロナ禍で加速したデジタル化の流れを、業務効率化に留まらず、越境EC等を通じた販路拡大、さらには業態転換などのビジネス変革にまで広げる経営力向上の柱として強力に支援してまいります。

第二は「事業再構築、取引適正化等を通じた付加価値の向上」です。商工会議所による伴走型の経営相談体制の強化により、事業継承や事業の再生・再構築を後押しし、経営の効率化や付加価値創出力の向上を強力に支援してまいります。また、大企業と中小企業で構成されるサプライチェーン全体で、創出した付加価値やコストをフェアに分ち合う取引適正化も不可欠です。登録企業が4千社を超えた「パートナーシップ構築宣言」は、官民連携でこれを実現するための有力なプラットフォームであり、今後は宣言の実効性をより高め、中小企業の付加価値向上、ひいては日本全体の成長力の底上げに寄与してまいります。

第三は「地域ぐるみの地方創生の推進」です。東京一極集中と言われますが、実際には一次産業の成長産業化、インフラ整備を通じた製造業の集積、インバウンド需要の取り込みなどを進めてきた地方圏の方が、東京圏よりも高い経済成長率を実現しております。コロナ禍を契機としたさらなる地方分散化の動きもみられる中、政府の「デジタル田園都市国家構想」も踏まえ、こうしたモメンタムを地方創生の加速化につなげていくことは、レジリエントな日本の国土形成のためにも不可欠です。商工会議所は、地域総合経済団体として地域の多様な主体との連携を深め、地域ぐるみの地方創生をさらに後押ししてまいります。

最後に、日本商工会議所は今年で創立100周年を迎えます。「地域とともに、未来を創る」をスローガンに、次の100年に向けて、中小企業の活力強化と地域活性化による日本経済の持続的な成長の実現を目指し、515商工会議所と連合会、青年部、女性会、海外の商工会議所とのネットワーク力を最大限活用し、新しい時代を皆さまと切り拓いてまいりたいと思います。引き続きのご支援、ご協力をお願いして、私の年頭のあいさつとさせていただきます。

以上



年頭のご挨拶

射水商工会議所青年部

会長 氷見慎司



新年あけましておめでとうございます。旧年中は射水商工会議所青年部に対し、格別なるご支援、ご指導を賜りましたこと、心より感謝申し上げます。

さて、一昨年から続く新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、我々の活動も事業の延期、規模の縮小を余儀なくされました。そのような中でも会員で知恵をしばり新しい活動のあり方を模索してきました。

一例として、12月11日にイルミネーション点灯式イベントを行った「CROSSnation

2021」では、中学生や高校生の吹奏楽部、射水市出身の歌手やアイドル、また天狗演舞など地域の方々にご協力いただく事で、まちが一体感となりイベントを行うことが出来ました。

このように困難な時こそ若きパワーで、ウィズコロナの新しい生活スタイルに沿った事業を行ってまいります。そして射水市の発展、並びに地域活性に貢献していく所存でございます。

結びに、本年が皆様にとって充実した幸せな一年になることを祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。



新春を迎えて

射水商工会議所女性会

会長 小杉奈津子

新年明けましておめでとうございます。

皆様には、お健やかに新春をお迎えのことと、お慶び申し上げます。

平素は女性会の事業運営に対し、ご理解ご鞭撻を賜り厚く御礼申し上げます。

昨春、総会において笹谷前会長より会長を引き継ぎ、新体制の元今年度をスタート致しました。当初は、なかなか落ち着きを見せない新型コロナウイルスの影響により、事業を中止せざるを得ない状況が続いておりました。しかし、幸い全国的な収まりにより、昨秋以降、元宝塚娘役の南城先生をお招きした講演

会や、「つまみ細工でお正月飾り」と題し2回に渡るお教室を開催し、たくさんの会員の方にご参加いただき、久しぶりに皆様の笑顔を見ることが出来ました。

本年、女性会は30周年を迎えます。先輩方が築いてこられたものを大切にしつつ、女性会らしい新しい事業も取り入れ、会員の皆様の笑顔溢れる会作りに、微力ではございますが努力して参りたいと思っております。

結びに、新しい年が皆様にとりまして輝かしい一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

会議所

主な今後の動き

1/15^① 正副会頭会議

1/15^① 本所 創立70周年記念事業講演会・式典・祝賀交流会

1/20^② 小規模事業者経営改善資金審査会

1/20^② 新型コロナ対策経営相談会

1/25^③ 創造企業報告会

1/28^④ 青年部「県連理事会」

2/1^⑤ 射水産学官金交流会

2/3^⑥ いみず塾「大人のための論語」

2/3^⑥ 新型コロナ対策経営相談会

年男

今年、年男を迎えられる本所議員の方に、『座右の銘』を掲げていただきました。本年が明るい未来の始まりの年となるよう祈念いたします。



還暦の挑戦

大正13年この地で祖父が製麺業を始めて97年間うどんを造り続けています。

児玉 治 小麦粉、塩、水を捏ねて麺にして茹でるといった単純な工程ですが他社との差別化を計って造って来ました。

昨年、父が亡くなり事業を継承しましたが、コロナ禍で飲食店の売上は大幅減少。イベント注文は全くなく経営が厳しいのが現状です。

今年は還暦1回目目をリセットして新たな気持ちでアフターコロナを見据えて新たな挑戦の年にしたいと思います。

先月の事業 Pick Up

12/4 共済加入事業所優待事業バスツアー実施

共済加入事業所優待事業「富山県内で温泉と食事を楽しむバスツアー」を実施しました。本所が取り扱う各種共済制度にご加入いただいている事業所から9名が参加されました。大岩山日石寺を拝観した後、つるぎ温泉つるぎ恋月にて昼食・入浴。さらさら屋立山本店にてお買い物を楽しみました。参加者からは「コロナ禍の中、久しぶりに楽しい気持ちになれてよかった」と満足のお声をいただきました。当日はマスク着用、手指消毒等新型コロナウイルス感染症予防のもと実施しました。



12/7 サイバー犯罪の共同対処に関する協定を締結



射水警察署、射水商工会議所、射水市商工会は、急速に進むデジタル化によってサイバー空間における脅威が増大していることから、サイバー犯罪に共同対処するための協定を締結しました。この協定により、被害を未然に防止する措置や、被害拡大・再発防止措置を3者が協力して行うこととなります。サイバー犯罪に関する情報があれば、本所までお寄せください。

12/9 建設部会事業所向けドローン活用セミナー・操縦技能体験会を実施

本所建設部会（和田格部会長）では、建設業における工事や作業の大幅な効率化が見込まれることから建設部会員メンバーや従業員の養成を目的に、ドローン操縦技能体験会を実施しました。

10事業所が参加し、新湊アイシン軽金属体育館研修室で基礎知識や関係法令を学んだ後、大アリーナでドローン操縦に取り組みました。ドローンの講習には、株BEESの社員3名が講師を務めました。



訃報

令和3年12月7日ご逝去されました。
謹んでご冥福をお祈りいたします。

射水商工会議所

副会頭 米田 秀樹氏
(享年66歳)



12/14 新型コロナに打ち勝つ！販路開拓・集客につながるIT活用法を学ぶ



クロスベイ新湊iCNホールにおいて、講師に横田秀珠氏（イースパイア(株)代表取締役）をお招きし、SNSを活用した売上拡大セミナーを実施しました。参加した24名の受講者は、コロナ禍に対応するため、対面だけでなく非対面型での有効な販売方法と、販路開拓に向けたSNS活用術について改めて学び、SNSの最新機能やサービスをどう使い売上アップに結び付ければ良いか真剣に取り組んでいました。

12/20 アフターコロナ対策プロジェクト会議

クロスベイ新湊iCNホールにおいて、金丸文俊氏（株）ココペリ中小企業・土業ソリューショングループ）による勉強会を実施しました。

内容を「今、なぜ経営にDXなのか？DXの探求から実践まで」と題して、射水市職員、商工会、商工会議所、関係団体27名が参加し、DXの本質や発想方法について学びました。講師からは、デジタルを活かして新しい利便性や付加価値を提供すべく再構築することが重要であると伝えていました。



青年部だより

12/5 青年部クリスマス会員家族親睦例会を開催



クロスベイ新湊において、クリスマス会員家族親睦例会を行いました。この事業は日頃青年部活動を理解し、お世話になっている家族へ感謝の気持ちを込めて青年部が毎年開催しています。当日は青年部会員家族約80名が参加し、子供たちが楽しみにしている子供抽選会の他、会員ビンゴ大会、マジシャンのコンプレッサーさんによるマジックショー等で盛り上がり、一足早くクリスマスを楽しみました。

12/11 クロスネーション2021 光と音の祭典 点灯式

クロスベイ新湊にてイルミネーションの点灯式を行いました。当日は点灯式イベントとしてクリスマスリース工作、14店舗のフードバル、市内中高吹奏楽部の演奏、天狗演舞、射水市出身の水越ユカさんやIM Zipのステージなどもあり、昨年以上の盛り上がりを見せました。イナガキヤスト写真展とイルミネーション点灯は1月18日(火)までです。是非ご来場ください。



女性会だより

12/1・9 つまみ細工でお正月飾りセミナー



「つまみ細工でお正月飾りセミナー」を開催いたしました。第1回目は、初めての方でも楽しめる「つまみ細工教室」として伝統工芸のつまみ細工で、厄除けの色とされる赤を使った紅白梅と縁起物の鶴を先生と一緒に作りました。

第2回目は、当会理事の藤川奈緒美氏（Honey Bee社長）を講師に迎え、1回目で作成したつまみ細工を使ってお正月飾りを仕上げました。参加者からは「事業所や店舗に飾るしめ飾りを楽しみながら作ることができた」と大変好評なセミナーとなりました。

金融関係

主な公的融資制度の利率

(令和4年1月1日現在)

資金名		利率(年)
日本政策金融公庫 (国民生活事業)	マル経融資	1.21%
	普通貸付	1.06~2.85%
富山県	小口事業資金	1.80%以内
射水市	中小企業振興資金	1.80%以内

※日本政策金融公庫定例相談会は、新型コロナウイルスの影響によりしばらくの間お休みいたします。

新春講演会

日時 令和4年1月31日(月)
15:30~17:00

場所 ホテルニューオータニ高岡 4階

演題 「岐路に立つ日本」

講師 信州大学特任教授 山口 真由氏

入場無料 定員100名 事前に申し込みが必要です。
(定員になり次第締め切らせていただきます)

ホームページ(<https://www.houjin-takaoka.com/>)
をご確認の上お申し込みください。

公益社団法人 **高岡法人会**

TEL 23-8855 FAX 26-1216

市協力金等の申請期限は 令和4年1月31日(月)までです

◆射水市新型コロナウイルス感染症拡大防止協力金

1. 支給対象となる事業者

射水市内の時短要請事業者(店舗)であり、富山県新型コロナウイルス感染症拡大防止協力金(第3次)が支給されていること等

2. 支給額

定額20万円(県第3次協力金の支給対象事業所1店舗あたりの金額)

◆射水市飲食関連事業者支援給付金

1. 支給対象となる事業者

射水市内に本社または本店を置く中小企業・小規模事業者及び個人事業主であり、富山県飲食関連事業者支援給付金(第2次)が支給されていること等

2. 支給額

定額10万円(県第2次給付金の支給を受けた1事業者あたりの金額)

まだ、申請がお済みでない方は、忘れずに申請してください。
詳細は射水市ホームページからご確認ください。



お問合せ 射水市商工企業立地課
TEL: 51-6675

市HP

パソコン・
スマホで

確定申告!

税務署の申告会場は大変混雑します

65万円の青色申告特別控除を受けるには…

◎事業所得(農業を含む)・不動産所得(事業的規模)について、青色確定申告をされている方は、**正規の簿記の原則での記帳に基づき作成した貸借対照表と損益計算書を申告書に添付し、申告期限内にe-Taxで申告をすることで65万円の青色申告特別控除を受けることができます。**

<方法1>ブルーリターンAなどお使いになっている会計ソフトで、決算書と申告書を作成し、e-Tax送信する。

<方法2>会計ソフトをお持ちでない方や会計ソフトに申告書作成機能がない方は、国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」から決算書と申告書を作成し、e-Tax送信する。(まずは、決算書の作成から行い、引き続き確定申告書を作成します。)

動画で見る確定申告



高岡税務署

第160回日商簿記検定受験者募集!!

第160回簿記検定の受付を開始します。

実施日 2022年2月27日(日)

受験会場 クロスベイ新湊 iCNホール

申込受付期間 2022年1月11日(火)~1月31日(月)

実施級、受検料 2級4,720円 3級2,850円

申込方法

本所窓口にて申込用紙にご記入の上、お申込ください。
または本所ホームページから

問合せ 射水商工会議所 担当: 宮垣



特定(産業別)最低賃金が改定されました

令和3年度に改定された最低賃金は次のとおりです。

最低賃金の件名		時間額	発行日
富山県最低賃金 (地域別最低賃金)		改定前849円 ↓ 877円(+28円)	令和3年 10月1日
特定(産業別)最低賃金	富山県玉軸受・ころ軸受、他に分類されないはん用機械・装置、トラクタ、金属工作機械、機械工具、ロボット、自動車・同附属品製造業最低賃金	改定前912円 ↓ 934円(+22円)	令和3年 12月24日
	富山県電子部品・デバイス・電子回路、電気機械器具、情報通信機械器具製造業最低賃金	改定前851円 ↓ 879円(+28円)	令和3年 12月24日
	富山県百貨店、総合スーパー最低賃金	改定前865円 ↓ 890円(+25円)	令和3年 12月26日

最低賃金に関するお問い合わせは、
富山労働局賃金室(☎076-432-2735)又は富山県内の各労働基準監督署へ

このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

お菓子は笑顔の架け橋



Member's
Information
File. **32**

有限会社 放生若狭屋
代表取締役 **板谷 達也** さん

第32回目は新商品を開発、販売された(有)放生若狭屋の板谷さんにお話を伺ってきました。

事業所名：有限会社放生若狭屋
(県内3店舗、石川県内2店舗展開)
代表取締役：板谷 達也
所在地：〒934-0005 射水市善光寺16-5
電話：0766-84-0844
創業年月：昭和48年4月(法人化：昭和62年11月)
営業時間：9:00～19:00
事業内容：和菓子・洋菓子の製造販売



今回の新商品の誕生に至った経緯は？

コロナ禍における外食産業向けの需要の落ち込みにより、米の在庫が膨らんでいる状況を問題視しておりました。どのようにしたら米・もち米が売れるかを考えたところ、富山県には、「新大正もち米」という「幻のもち米」があることがわかりました。しかしながら、県外の方はもちろん、県内の若者にも知られていないのが現実です。

そこで、この度新たに富山県産の「新大正もち米」と「大豆」を使用した新商品『新大正きな粉餅』を開発・販売する運びとなりました。併せて弊社人気商品のかりんとう饅頭の新しいバリエーションとして、新大正餅を入れた新商品『かりんとう饅頭 新大正餅』を同時販売致します。



新商品に対する思いをお聞かせください。

人を笑顔にする美味しいお菓子は、原材料の生産者と菓子製造者が共に協力し合うことで生まれます。信頼のおける生産者さんが育てた確かな品質の富山県産の原材料で、妥協せず丁寧に作り上げたお菓子は、県内外の消費者や観光客の皆様の「笑顔」を創出し、富山の魅力を拡散していくことにつながります。つまりは、生産者、加工者、製造者が共に発展していくことが、元気な富山県を創っていくものと信じています。微力ながら、弊社のお菓子が地域全体のブランド化の一助となり、地域の活性化と更なる観光客の増加を促進し、地域文化や資源の継承となることと期待しています。



このような思いがいっぱい詰まった今回の2つの新商品が多くの皆様の笑顔の架け橋になれば幸いです。

今後の展望をお聞かせ下さい。

食生活の変化から、餡を使用した和菓子が失われつつあります。日本で古くから愛されてきた和菓子とその歴史を次世代に繋げていく必要があります。

そこで20～30代を中心とした若い女性をターゲットとし、小ぶりの洋風和菓子『KARINTO MANJU』の販売を考えております。この商品には、これからの日本を創っていく世代に向け、記憶に残る銘菓として根付かせたいという思いが込められています。

2022年3月に富山駅周辺で開業する新商業施設「MAROOT」に弊社の新店舗がオープン予定です。新店舗は、工房一体型をコンセプトとして、全面ガラス張りとなっており、今回の新商品『KARINTO MANJU』をお客様の目の前で揚げ、作りたての商品を提供します。お客様により関心を持っていただけるようなワクワクするスタイルにしていきたいと考えております。



▲新店舗イメージ図

掲載企業を募集しています

どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。

TEL.84-5110 担当/宮垣 まで